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Interpellanza PLR – Piano di gestione forestale dei nostri boschi 

Risposta 

 
 

Il Municipio è cosciente dell’importanza che rivestono i boschi tanto è vero che da almeno 15 

anni, si è impegnato a far sì che i nostri boschi ricevano la necessaria attenzione. La 

manutenzione e la sistemazione della Selva castanile del Monte Asturo, è sicuramente un 

buon esempio di quanto il Municipio consideri l’importanza dei boschi. Negli ultimi anni, nei 

boschi della Bella Cima, della zona di Santa Margherita e della zona di Rodero, in 

collaborazione con le scuole degli apprendisti boscaioli di Mezzana, sono stati eseguiti degli 

interventi mirati alla manutenzione e al “ringiovanimento” del bosco, con tagli mirati di 

determinate piante e la conservazione di altre. 

 

 

1. Il nostro Comune è in possesso di un piano di gestione forestale? (Piano che deve 

creare le premesse necessarie affinché il bosco possa continuare anche in futuro a 

dispensare alla collettività le proprie funzioni protettive, paesaggistiche, ricreative e 

naturalistiche, …) 

 

Circa 10 anni fa, quando si stava ancora trattando la congiunzione del nostro –Comune con 

quello di Ligornetto, era stato eseguito uno studio per la gestione forestale dei boschi dei 

due Comuni. Dopo la votazione, che non ha portato alla fusione dei due Comuni, questo 

piano non è più stato ripreso, e quindi non si è dato seguito alle proposte contenute. Di 

recente questo piano è stato ripreso, e ne sono stati valutati i contenuti e gli interventi 

previsti per i boschi di Stabio. D’intesa con l’Ufficio forestale del VI circ., si è quindi 

deciso di incaricare lo Studio d’ingegneria che aveva a suo tempo presentato il piano, di 

aggiornare lo stesso, mettendo in risalto in modo particolare gli interventi necessari, i costi 

(di realizzazione e manutenzione), e una tempistica per l’esecuzione dei lavori. Con questo 

aggiornamento, si potrà quindi valutare come procedere, e se del caso sottoporre al 

Consiglio comunale un messaggio, atto a ottenere un credito per la sistemazione e la 

valorizzazione dei boschi di Stabio. 

 

2. Come si interviene con i proprietari del bosco dopo eventi meteorologici eccezionali? 

 

In caso di eventi particolari l’UTC interviene per liberare strade e sentieri dagli alberi che 

intralciano il passo, sia esso pedonale come pure veicolare. Nei sentieri all’interno dei 

boschi, in caso di alberi che intralciano il passo, si procede al taglio della parte di tronco 

che ostacola il passaggio, lasciando sul posto l’albero e il pezzo tagliato, assicurandosi che 

gli stessi non possano creare altri pericoli. Nel caso in cui fosse interessata una strada di 

traffico anche veicolare, si procede pure in questo caso al taglio del tronco dell’albero che 

intralcia il passaggio. Qualora il pezzo tagliato possa creare pericolo si provvede alla sua 

rimozione o al suo deposito all’interno del bosco, in modo da non mettere a repentaglio il 

transito di pedoni e veicoli. 

 



 

 

 

 

 

Se l’evento crea l’abbattimento di alberi all’interno di un bosco, senza causare problemi a 

vie di transito, non è previsto nessun intervento da parte dell’Autorità comunale. 

 

Per quanto concerne il Percorso Vita e i sentieri che fanno capo alla Dorsale Pedestre del 

Mendrisiotto, la manutenzione e la pulizia, anche in caso di eventi particolari viene assicurata 

dagli operari dell’Ente turistico del Mendrisiotto. 

 

 

3. Il Municipio come intende procedere nella gestione del patrimonio boschivo di 

Stabio? 

4. Si immagina di allestire anche un piano di gestione con annessi costi e priorità? 

 

Riteniamo che questi due punti siano evasi con la risposta al punto 1 di questa interpellanza. 

 

 

IL MUNICIPIO 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Per la stesura di questa risposta l’amministrazione comunale ha impiegato 2 ore. 

 


